

Aprovechan redes sociales allegados a Gobiernos locales

Arrancan en estados campañas judiciales

**Diputan 881 cargos
3,422 aspirantes
en 19 estados
del País**

NADIA ROSALES, ÁNGEL
CHARLES, BENITO LÓPEZ
Y PEDRO SÁNCHEZ

En un proceso inédito en el país, iniciaron ayer campaña 3 mil 422 candidatos que buscan hacerse con uno de los 881 cargos en juego en el Poder Judicial (PJ).

Además de los ministros y magistrados en funciones, abogados en 19 estados arrancaron con propaganda en redes sociales, pues no cuentan con presupuesto público.

En Nuevo León, por ejemplo, los aspirantes regios a ministros, magistraturas y jueces de distrito arrancaron ayer su campaña a través de videos publicados en sus redes sociales.

En el caso del magistrado del Tribunal Superior de Justicia, Ángel Mario García, publicó un video de poco más de un minuto, donde se da a conocer, asegura ser incorruptible y que su único compromiso es con la Ley.

El Consejero Jurídico del Gobernador, Ulises Carlin, quien también usó sus redes sociales para darse a conocer, señala en el video que conoce las leyes dentro

y fuera del Gobierno, y propone una conversación para platicar sobre el sistema de justicia en México.

Grupo REFORMA reveló que ambos aspirantes pedirán licencia a sus cargos, García lo hará mañana al Tribunal Superior de Justicia y Carlin la presentará después de Semana Santa.

En Colima, donde se renovarán 46 cargos del PJ local, cuatro aspirantes al ligados a la "4T" iniciaron sus campañas digitales bajo el formato de video corto, con fondo negro y texto resaltando su nombre.

Se trata de Roberto Rubio, quien busca llegar al Tribunal Superior de Justicia; Eusebio Velázquez, que aspira al Tribunal Laboral federal, así como Arturo Pérez y Carmen Virgen que van por el Tribunal de Disciplina.

En Tamaulipas, donde suman un total de 334 aspirantes, pues hubo 18 declinaciones de las 352 candidaturas registradas inicialmente, arrancaron campaña funcionarios de primer nivel de la Administración estatal.

Entre ellas la consejera jurídica del Gobierno del Estado, Tania Contreras López, ahora candidata a magistrada Número cuatro del supremo tribunal de justicia del estado, propuesta por el legislativo.

A su vez, Raúl Robles Caballero ex consejero general y

actual funcionario del Ietam cercano a Contreras, fue postulado por legislativo y ejecutivo a la magistratura cinco.

Para candidatos a Magistrados del Tribunal de Disciplina aparecen varios allegados a la Consejera Jurídica como Frida Denisse Gómez Puga, Ludivina Aldape Garfias, Coordinadora General

de Legalidad de la Secretaría General de Gobierno, y Omar Becerra Trejo.

En Chihuahua, iniciaron la campaña 856 personas que aspiran a llegar al PJ local.

Además, el INE habilitó el sitio "Candidatas y Candidatos, Conóceles", donde los aspirantes subieron información relevante de sus carreras.

Campañas por cargos en el Poder Judicial arrancan en los 31 estados

Redes sociales, marchas y recorridos, los medios más usados
// Muchos ciudadanos ignoran que se votará el 1º de junio

DE LOS CORRESPONSALES

En redes sociales, conferencias de prensa, marchas, perifoneo, foros, recorridos, incluso con volanteo en cruces viales y hasta en una calenda, los aspirantes a jueces y magistrados comenzaron en el primer minuto de este domingo sus campañas rumbo a la elección del Poder Judicial de la Federación (PJF) 2025, en los 31 estados.

Sin embargo, los rostros de la mayoría de los ciudadanos evidenciaron el desconocimiento del comienzo de estas campañas, y con más desconcierto reaccionaron al saber que habrá votaciones el primer domingo de junio.

Las y los candidatos no tienen acceso a tiempos en radio y televisión

ni financiamiento público; su promoción se limita al contacto directo con la ciudadanía en el territorio donde buscan ser electos.

La propaganda permitida debe ser en papel reciclable como volantes, dípticos y carteles, y pueden hacer difusión en redes sociales desde sus perfiles personales, pero no debe ser pagada.

La campaña empezó ayer y concluirá el próximo 28 mayo, tres días antes de la elección.

En Hidalgo, 46 aspirantes

En Hidalgo se postularon 46 candidatos, la mayoría subieron videos pregrabados en los cuales se presentan ante la ciudadanía de los circuitos judiciales por los que van a contender.

En Morelia, Michoacán, el aspirante a magistrado del circuito 11, Gumesindo García Morelos, doctor en derechos humanos y docente durante 18 años en la Facultad de Derecho de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, prometió que garantizará el acceso a la justicia de los sectores más vulnerables.

En Oaxaca principiaron sus campañas Jaime Allier Campuzano y Hugo Aguilar Ortiz, quienes buscan formar parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Jaime Allier recorrió las principales calles del centro histórico de la capital oaxaqueña en una tradicional calenda, mientras repartía propaganda. Hugo Aguilar participó en un foro en la Universidad Autónoma Comunal de Oaxaca.

En el estado suman 47 aspirantes a jueces y 32 a magistrados.

En Tlaxcala, Johnny Morales Martínez contiende para permanecer como juez federal en el juzgado de circuito en materia laboral del estado. El jurista comentó que debió vender su auto para hacer campaña, "porque me obligaron a ir a una elección".

En Chihuahua se disputan 305 cargos. Como parte de las campañas oficiales, el Instituto Estatal Electoral habilitó la plataforma digital Conócelos, pero hasta ayer aún no funcionaba.

En Nayarit, acompañados de familiares y amigos, al menos tres candidatos se apostaron en uno de los cruces viales con más circulación de Tepic, para dar a conocer sus propuestas.

Con mensajes en sus redes sociales donde invitan a la ciudadanía a participar en la elección, los 19 aspirantes de Campeche arrancaron sus campañas para 28 cargos que estarán en disputa en esta jurisdic-

ción. En total, 225 ciudadanos que se inscribieron para participar.

En Zacatecas, 108 abanderados buscarán el voto del electorado local, para renovar 47 de los 103 cargos de magistrados y jueces que conforman al Poder Judicial de la entidad. Estas personas cubrieron requisitos mínimos, como ser licenciados en derecho egresados con un promedio mínimo de 8, y contar al menos con tres años de experiencia en el ámbito judicial.

En Guerrero se votarán 39 cargos federales; ayer, los aspirantes de Acapulco y otros municipios solicitaron el apoyo a la ciudadanía en grupos de WhatsApp y en sus redes sociales.

El Instituto Electoral de Tamaulipas informó que ayer iniciaron campaña juristas aspirantes a 147 cargos del poder judicial de esa entidad.

En Morelos se elegirán 41 cargos del PJF, en Nuevo León serán 57 puestos, Querétaro 35 y San Luis Potosí 87.

Los cargos en disputa son para desempeñarse como ministros de la Suprema Corte, magistrados de las salas superiores y las regionales del Tribunal Electoral del PJF, integrar el Tribunal de Disciplina Judicial, magistrados de circuito y personas juzgadoras de distrito.

“¿De dónde chingados sacó 400 mil pesos?”

Contiendas locales. En estados los aspirantes iniciaron con quejas por el financiamiento o con su mejor paso de baile

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

A la par que la elección judicial federal, el periodo de campañas también arrancó en 19 entidades donde se elegirán a jueces a nivel local. Se trata de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Ciudad de México, Coahuila, Colima, Durango, Estado de México, Michoacán, Nayarit, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas.

En el Estado de México, la mayoría de los candidatos también optó por promocionarse en redes, como indica la propia convocatoria, con mensajes que engloban sus aspiraciones para prevalecer o bien aspirar a un cargo al interior del organismo.

El presidente de la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación contiene por una magistratura en este mismo organismo y arrancó en redes bajo el lema “La justicia también se juega limpio”.

Dos ex consejeras del Instituto Electoral del Edomex también buscan un cargo, pero en la impartición de justicia de tipo electoral regional. Mientras que la ex presidenta del Tribunal Electoral busca un espacio en el Tribunal Federal Electoral en la sala regional de Toluca.

En Chihuahua, más de 850 candidatos buscan un total de 305 cargos. Asimismo, se votará en 13 boletas, cinco para magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial, 30 para magistrados del Tribunal Superior de Justicia de las salas civil, penal y familiar y 270 jueces distribuidos en los 14 distritos judiciales locales.

En Nayarit, el vocal ejecutivo del INE estatal, Eduardo Trujillo, llamó a la ciudadanía a conocer a los candidatos y acudir el día de la elección a las casillas.

En Michoacán, un total de 213 candidatos iniciaron campaña para la primera elección que renovará el Poder Judicial federal en el estado para 37 cargos.

El candidato a juez de distrito en materia civil del primer circuito de Ciudad de México Sid Yazbek Morales Montoya arrancó su campaña en la entrada del Deportivo Francisco J. Mujica, en la alcaldía Coyoacán.

Yazbek Morales se pronunció



El magistrado federal Jaime A. Campuzano en Oaxaca. ESPECIAL



Sid Yazbek Morales en Coyoacán. ESPECIAL

“Es un mecanismo democrático en beneficio de todos los ciudadanos”

por “una justicia sin privilegios. En esta campaña no solo busca ocupar un cargo, sino abrir un espacio ciudadano en la impartición de justicia dentro del Poder Judicial de la Federación”.

En su mensaje, destacó la relevancia histórica de esta elección extraordinaria, que permitirá por primera vez a los mexicanos elegir a quienes serán responsables de impartir justicia. “Es un mecanismo democrático en beneficio de todos”.

Asimismo, algunos candidatos incluyeron en sus redes el número con el que aparecerán

en la boleta, pues con ese el electorado deberá marcar; otros siguieron mostrando sus mejores pasos de baile y otros no dejaron pasar las quejas.

“¿De dónde chingados voy a sacar 400 mil pesos?”, se pregunta una joven candidata a magistrada, quien explica “no tengo ese dinero. Tengo deudas que pagar y renta” y pide apoyo en “una campaña de muy bajo costo” desde TikTok.

Otro candidato acompañado por su familia aprovechó para dejar las restricciones.

“Unas palabras que les voy a decir: son tantos corruptos, cabrones y rateros jueces, los jueces pa’ pura madre, hay que cambiarlos”, dice la mujer al lado del candidato. ■

Con información de: Mario C. Rodríguez, Norma Ponce, Arnoldo Delgadillo, Salvador Arellano, Elizabeth Guzmán y Jannet López Ponce